



México, D.F., Palacio Legislativo de San Lázaro, a 21 de febrero 2015 CESOP/CVyD/100/15

Hay una crisis de credibilidad en las instituciones políticas y en los liderazgos representativos

- El libro El rediseño de la representación política aborda la citada problemática
- Se presenta este lunes 23 en la XXXVI Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería

La crisis de credibilidad de las instituciones políticas y de los liderazgos representativos, obliga a la academia y a los actores políticos a repensar los fundamentos de la representación política y a proponer nuevas formas y mecanismos para fortalecer la participación de los ciudadanos y la legitimidad de las instituciones.

Lo anterior es una de las premisas fundamentales que incorpora el libro titulado El rediseño de la representación política, coordinado por Efrén Arellano, Khemvirg Puente y Fermín Rivas, y que se presenta este lunes 23 de febrero, a las 15:00 horas, en el auditorio cinco del Palacio de Minería; obra que discute temas como los retos actuales de las instituciones representativas, advirtiendo en sus páginas que la representación política ha sido una fórmula esencial para el ejercicio del gobierno.

El libro, coordinado por Efrén Arellano, integrante del equipo de investigación del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados, tiene como objetivo brindar una visión actualizada acerca de los problemas teóricos y prácticos inherentes a la representación política en la sociedad contemporánea, con la participación de especialistas en ciencias sociales y estudios parlamentarios.

Publicado por Ficticia Editorial, la obra pone énfasis en que tener un parlamento o congreso nacional no significa que se cuente, por esa razón, con un régimen

democrático, y México es un ejemplo de ello ya que durante décadas enteras, no podría haberse considerado un régimen democrático a pesar de lo establecido en su texto constitucional, aún cuando casi nunca haya estado en riesgo la existencia de una legislatura. Así, representación o elección no significa democracia ni debe suponerse que las asambleas representativas únicamente existen en regímenes democráticos, por ello existe la necesidad de que las ciencias sociales contribuyan a responder las razones de las fragilidades de la representación y del éxito y viabilidad de la democracia representativa.

Efrén Arellano menciona que la obra propone aportar elementos teóricos, conceptuales y metodológicos en torno al proceso representativo, algunos de los trabajos incluso ofrecen evidencia empírica sobre la crisis de la representación en el caso mexicano, permitiendo tanto al lector especializado como al público interesado en las cuestiones políticas, comprender un fenómeno complejo, abordado de manera clara y sencilla pero producto de un profundo análisis.

La obra se presentada en el marco de la XXXVI Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, este lunes 23 de Febrero a las 15:00 horas, en el auditorio cinco del Palacio de Minería, Tacuba N°5, Centro Histórico, de la Ciudad de México.

